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VERBALE n. 218  del 12 novembre  2019                                   Approvato il,  

 

ORDINE DEL GIORNO: prot. n.668/19 del 28/10/2019 e variazione prot.683/19 del 05/11/19. 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08,30 – 09,30 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,30 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Caracausi               Paolo 

 

P / / 09,30 12,30   

Ficarra                    Elio 

 

P / / 09,48 12,20   

Amella                   Concetta P / / 09,48 11,55   

Giaconia         Massimiliano 

 

P / / 09,30 12,30   

Meli                       Caterina           

 

P / / 09,30 12,30   

 

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 
L’anno 2019, il giorno 12 del mese di novembre, la Commissione si è riunita presso la propria sede sita in 

via G. Bonanno n. 51 giusta convocazione prot. n. 668/19 del 28/10/2019 e variazione prot.n.683/19 del 

05/11/19. Alle ore 08,30 non è presente nessun consigliere. Alle ore 09,30 oltre al presidente Caracausi 

è presente il cons. Giaconia e Meli. Il Presidente assistito dalla segretaria supplente Angela Scafidi 

constatata la presenza del numero legale dichiara aperta la seduta. All’Odg. 1)  Incontri con i vertici delle 

Società partecipate su problematiche aziendali e dirigenti degli uffici di riferimento; 2) Disamina atti di 

competenza ella Commissione; 3)Varie ed eventuali. In data odierna, per le vie brevi, sono stati convocati 

l’ass. Catania, che non presenzierà all’incontro, il presidente della Rap che ha delegato il Direttore generale 

dott. Roberto Li Causi, il dirigente comunale dell’Ambiente Avv. Fiorino. L’argomento in trattazione 

riguarda la delibera di Giunta n. 178 del 28/10/2019 ed in particolare il Piano del Fabbisogno ed il Contratto 

di Servizio della Rap.  Alle ore 09,48 entra il cons. Amella e Ficarra. Il Presidente saluta i convenuti e 

attenziona all’avv. Fiorino le note la nota 685/19 del 10/11/2019 e prot. 572/19 del 11/9 inviate allo stesso 

nei mesi scorsi, ancora non evase. In merito alla prima nota sopra citata, riguardante la presenza di 

ingombranti e di eternit presso I.C. Lambruschini l’Avv. riferisce che si è definita in questi giorni la gara 

sull’eternit e che quindi quanto richiesto verrà evaso a breve e che per gli ingombranti dovrà intervenire la 

Rap. Invece, in riscontro alla seconda nota riguardante la derattizzazione zona via Libertà all’altezza del 

Giardino Inglese riferisce che si è oltre i 500 interventi previsti dal contratto di servizio, ma che comunque 

sta cercando di definire anche questa segnalazione. Inoltre, specifica che spesso il proliferare di topi è 

dovuto dalla poca attenzione da parte delle scuole specie dove ci sono le mense. Il Presidente chiede 

informazioni sulla caratterizzazione dell’ex asilo di via Padre Annibale di Francia ed il Direttore si impegna 

a verificare lo status quo della pratica e relazionerà in merito. Interviene l’avv. Fiorino, il quale fornisce 

informazioni in merito al parco Cassarà. Comunica che i primi di ottobre ha avuto l’autorizzazione per 

l’utilizzo del Fondo di Riserva a seguito di rimodulazione del Capitolato.  Si inoltrerà, in questi giorni, la 

documentazione all’Ufficio Contratti che entro dicembre predisporrà l’avviso di gara per individuare il 
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soggetto appaltante. Se partiranno i lavori a gennaio, entro 90 giorni si avranno i risultati sui campioni. cosi 

in primavera potrebbe riaprire il 60% del parco. Il Presidente pone l’attenzione sulla delibera di giunta 178 e 

sull’ipotesi di approvazione del Contratto di Servizio e nota che eventuali adeguamenti contrattuali non 

prevedono l’aggiunta di risorse aggiuntive. Inoltre chiede se con sole 150 unità lavorative si possano 

risolvere i problemi logistico-organizzativi aziendali. Il cons. Amella dando lettura di una nota redatta dal 

Ragioniere Generale si domanda come possa diminuire il personale (ossia 500 dipendenti in meno) ed  al 

contempo  aumentare il costo medio di ciascun dipendente. Prende la parola il dott. Li Causi, il quale 

inizia il suo intervento con un approccio generale sulla Delibera di Giunta de quo.  Riferisce che la 

dotazione organica della Rap è inferiore rispetto al fabbisogno e che il quesito posto dal cons 

Amella trova riscontro nell’aumento delle ore di straordinario assegnate ai lavorati nonché 

nell’adeguamento contrattuale.  Il Direttore evidenzia che negli ultimi mesi le ore di straordinario 

sono diminuite a seguito dell’idoneità recuperata da molti lavoratori prima “inidonei” o “idonei 

parziali”; Comunica che oggi trovare dipendenti che vogliano lavorare in servizio notturno non è 

così facile e nel trattare l’argomento afferente il fabbisogno del personale, riferisce che dette unità 

sarebbero in esubero se non si dovesse estendere il PAP; Riferisce che il traguardo da raggiungere 

riguarda l’incremento di unità, anche provenienti da mobilità interaziendale, che siano idonee a 

svolgere il lavoro e che non siano in età prossima al pensionamento; infine ritiene che la 

progressione interna all’azienda sia indispensabile per un adeguato miglioramento del servizio da 

espletare.   

Interviene il presidente chiedendo che compiti i dipendenti “livello J” svolgono, ed il dott. Li causi 

comunica che trattasi di impiego con un livello antecedente al I livello, ossia lavoro di bassa 

manovalanza, il ché esclude il lavoro di autista. 

 Il cons. Amella nel leggere la nota Rag. Generale pone l’attenzione sulla situazione economica 

finanziara della Rap, evidenzia che il P.I. 2019/21 e il Contratto di Servizio 2019 non sono stati 

ancora approvati e si chiede come sia  pensabile una progressione senza approvazione di detti atti. 

In direttore risponde al cons. Amella che concettualmente si può conciliare, anche se di fatto si sta 

rielaborando il budget 2019/2020, e ricorda che l’unico problema sul budget derivano dagli extra 

costo che derivano dalla chiusura di Bellolampo. L’approvazione del budget non ha avuto luogo 

per gli aspetti relativi agli extra costo. . Il cons. Amella fa riferimento alla perdita di 12 milioni del 

2018, e il Direttore riferisce chela perdita sarà coperta dalla ricapitalizzazione che il Comune sta 

attuando. Nei prossimi giorni andrà in giunta l’atto e inizierà l’iter procedurale previsto. Spera che 

in 15 giorni si risolverà tutto. Interviene l’avv. Fiorino e ricorda che se non si fosse data la 

disponibilità agli altri Comuni per il conferimento dei rifiuti a Bellolampo la VI vasca sarebbe 

potuto essere utilizzata per ulteriori 8/9 mesi e ciò non avrebbe comportato alcun costo extra per la 

Rap, che di fatto oggi si vede costretta a far migrare i rifiuti in altri siti. Inoltre, per quanto attiene 

la VII vasca ricorda che il ritardo del suo utilizzo dipende solo ed esclusivamente dalla Regione. A 

tal proposito comunica che se l’iter procedurale in atto procederà secondo gli step individuati a 

fine del 2020 detta vasca potrà essere resa fruibile per il suo utilizzo. progetto della VII vasca. 

Questo significa che se andrà bene la VII vasca si potrà usare a fine 2020. A seguito dei suddetti 

ragionamenti, ne deriva che né il Comune né la cittadinanza sono i responsabili di quanto emerso 

per cui ritiene sia necessario risolvere il gap con la regione e se è il caso attivare un contenzioso 

con questa.   Il Presidente formula nuovamente la domanda posta inizialmente in merito alle 154 

unità richieste, che a suo avviso sono comunque insufficienti per il fabbisogno reale della Rap ed 

in aggiunta chiede se la suddetta richiesta del fabbisogno rispecchi la riorganizzazione aziendale 

voluta dal neo Direttore o serve solo affrontare le continue emergenze che emergono 

quotidianamente. A tal proposito interviene il cons. Giaconia che ritiene che dette unità individuate 

non siano sufficienti se si pensa che dalla sua creazione l’azienda ha perso quasi 500 unità. Per 

quanto attiene gli extra costi, ritiene che il non aver prodotto la relazione entro fine luglio è stata 
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una mossa strategica, perché la conseguenza sarebbe stata quella di aumentare la Tari. Questa è la 

lettura che fornisce da consigliere comunale. Il cons. Giaconia pensa che diminuendo lo 

straordinario ed aumentando la produttiva ne deriva un efficientamento dei servizi da parte della 

Rap. Il Direttore risponde ai quesiti ed aggiunge che il Sindaco ha manifestato l’esigenza di fare 

transitare il personale di RESET, in parte alla RAP e si auspica che le risorse umane che verranno 

assegnate all’azienda non abbiano età quasi pensionabile.  Per quanto attiene la riorganizzazione 

dei servizi è ovvio che il personale verrà distribuito all’interno dei servizi da svolgere, anche in 

considerazione del fatto che se verranno tolti alla Rap alcuni servizi, quali la manutenzione 

stradale e la pulizia delle sedi giudiziarie, è chiaro che il personale verrà utilizzato per il PAP che 

si auspica a breve coinvolgerà l’intera Città, e  per i CCR che cresceranno numericamente sempre 

più. Inoltre, il Direttore pensa che i Comuni limitrofi che conferiscono a Bellolampo non sono un 

problema, per lui il vero problema è la mancata operatività della VII vasca.  

Il Presidente chiede informazioni sull’iter del Contratto di Servizio. L’Avv. Fiorino risponde che 

l’Amministrazione ha come obiettivo arrivare al 31 dicembre p.v. con la definizione del Contratto, 

ora si stanno elaborando le schede tecniche. Domani avrà un incontro con dirigenti Rap i 

funzionari comunali e la SRR per programmare la giusta programmazione dei lavori. A tal 

proposito il cons. Giaconia pensa che sia difficile arrivare entro i termini sopra indicati considerato 

che necessita estrapolare il servizio manutenzione strada, e l’avv. Fiorino rassicura il consigliere 

rendendo noto che questo non è assolutamente un problema Alle ore 11,55 esce il cons. Amella. Il 

Presidente congeda gli intervenuti e li ringrazia per aver partecipato all’incontro. Si passa al 

secondo punto all’OdG e la segretaria attenziona la nota pervenuta via mail relativa al “9° 

censimento nazionale I luoghi del cuore, disponibilità di un contributo economico per il fiume 

Oreto- definizione proposta progettuale e richiesta incontro propedeutico, dove la Commissione ha 

ricevuta la nota per conoscenza”. Se ne dà lettura e si apre un dibattito in merito. Alle ore 12,20 

esce il cons. Ficarra. Esaurito l’argomento alle ore 12,30 chiude la seduta.  

 

ORARIO FINE SEDUTA  ORE 12,30 

La Segretaria supplente                                                                                            Il Presidente 

  Angela Scafidi                                                                                      Paolo Caracausi      

                                                                                                                            

                                                                                                                    

 


